

Jugendhilfeausschuss	11.09.2019
----------------------	------------

öffentlich

Vorlage Nr.	480/2019-4
-------------	------------

Stand	06.08.2019
-------	------------

Betreff Mitteilung betr. Kinder- und Jugendparlament

Sachverhalt

Die Verwaltung informiert den Jugendhilfeausschuss

1. über die anstehenden Neuwahlen des Kinder- und Jugendparlamentes (KiJuPa) und
2. über die Projekte und Veranstaltung des Kinder- und Jugendparlamentes im Jahr 2019.

Zu 1.

Die Wahlperiode des aktuellen Kinder- und Jugendparlamentes endet in 2019, so dass für Ende dieses Jahres planmäßig Neuwahlen anstehen.

Die Wahlwerbung erfolgt durch:

- Plakate, die in Bildungseinrichtungen, Jugendzentren, öffentlichen Einrichtungen und im öffentlichen Raum aufgehängt werden.
- einen Imagefilm des Kinder- und Jugendparlamentes, welcher vom Kulturraum in Sechtem erstellt wird.
Planmäßig wird dieser am 11.09. dem Jugendhilfeausschuss präsentiert.
- Werbung der amtierenden Parlamentarierinnen/Parlamentarier an den Schulen.

Vorgesehener Zeitplan für die Wahl des Kinder- und Jugendparlamentes 2019

13.09.2019	Eingang des Wahlinformationsschreibens bei den Wählerinnen/Wählern
02.09. – 15.10.2019	Plakate für Kandidatinnen- und Kandidatenaufstellung
16.09.2019 – 15.10.2019	Kandidatinnen- und Kandidatenaufstellung
16.10. - 18.10.2019	Erstellung Kandidatinnen- und Kandidatenliste
21.10.2019	Öffentliche Bekanntgabe Kandidatinnen- und Kandidatenliste
21.10. – 15.11.2019	Plakate für die Wahl: 21.10. - 15.11.2019
04.11. – 08.11.2019	Kandidatinnen- und Kandidatenvorstellung/Vorstellung KiJuPa
11.11. – 15.11.2019	Wahlwoche
27.11.2019	Veröffentlichung Ergebnis Amtsblatt (2 Wochen Einspruchsfrist)
11.12.2019	Endgültiges Wahlergebnis
19.12.2019	konstituierende Sitzung des neuen Kinder- und Jugendparlamentes

Zu 2.

Projekte und Veranstaltungen des Kinder- und Jugendparlamentes im Jahr 2019

Folgende Projekte und Veranstaltungen des Kinder- und Jugendparlamentes haben bisher im Jahr 2019 stattgefunden und sind derzeit in Planung:

Poetry Slam (05.04.2019)

Am 05.04.2019 hat das Kinder- und Jugendparlament den fünften Poetry Slam in Kooperation mit der Stadtbücherei Bornheim veranstaltet. Ausgetragen wurde dieser in den Räumlichkeiten der Bücherei.

Vorangegangene Veranstaltungen fanden in den Jahren 2013, 2014, 2015 und 2016 statt. Bei einem sogenannten Poetry Slam handelt es sich um einen literarischen Wettbewerb. Autorinnen und Autoren können selbstverfasste Texte, Gedichte, etc. in einer vorgegebenen Zeit vortragen. Am Ende wird eine Siegerin/ein Sieger gekürt.

Das Motto des diesjährigen Poetry Slams lautete: „Wenn Rassismus ehrlich wäre“. Teilgenommen haben fünf Autorinnen und Autoren. Die Gewinnerin des diesjährigen Contests heißt Nele Zimmermann. Einen musikalischen Beitrag lieferten Estelle Fricke und Vanessa Gittel. Ca. 40 Personen haben die Veranstaltung besucht.

Die Texte sind teilweise im Newsletter des Kinder- und Jugendparlamentes auf der Homepage der Stadt Bornheim nachzulesen:

(Leben und Familie - Kinder und Jugendparlament-Sommer 2019 Ausgabe 2;

https://www.bornheim.de/fileadmin/dokumente/_lebenfamilie/Soziales_und_Gesellschaft/KiJuPa/Newsletter_Sommer_2019.pdf)

Workshop unter Palmen (29.05.-01.06.2019)

Einmal im Jahr treffen sich die Kinder- und Jugendgremien aus NRW zu dem zweitägigen "Workshop unter Palmen", kurz WuP, in der Akademie Mont-Cenis in Herne. Im Rahmen des Treffens tagt auch der Kinder- und Jugendrat NRW.

Die Veranstaltung dient dem gegenseitigen Kennenlernen und der Vernetzung der Gremien. In den Workshops haben die Teilnehmerinnen und Teilnehmer die Möglichkeit, sich über verschiedene gesellschaftspolitische und jugendrelevante Themen zu informieren und auszutauschen (z.B. Kinderrechte), Methoden kennenzulernen oder auch ihre persönlichen und sozialen Fertigkeiten zu optimieren (Rhetorik, Präsentation, Teamarbeit etc.) Zudem können im direkten Gespräch Fragen an bekannte Landespolitikerinnen/ Landespolitiker gerichtet werden.

Gefördert wird der Workshop vom Land NRW, welches das Herner KiJuPa mit der Durchführung beauftragt hat.

Pro Gremium/Parlament können sechs Mitglieder sowie eine Begleitperson an der Veranstaltung teilnehmen. In diesem Jahr haben sechs Vertreterinnen und Vertreter in Begleitung von Herrn Pinsdorf vom Stadtjugendring an der Veranstaltung teilgenommen.

Jugendkunstpreis (31.08.-06.09.2019)

Nach dem Erfolg des ersten Bornheimer Jugendkunstwettbewerbes findet die Veranstaltung in diesem Jahr nun zum zweiten Mal statt.

Teilnehmen können alle zwölf- bis neunzehnjährigen Künstlerinnen und Künstler mit Wohn- und/oder Bildungsort in Bornheim.

Ausstellungsort ist wie im vergangenen Jahr das Rathaus; in diesem Jahr jedoch nicht die Bürgerhalle, sondern der Ratssaal, wo am 31.08. um 15.00 Uhr die Ausstellung im Rahmen einer Vernissage mit Preisverleihung eröffnet wird.

Die Veranstaltung wird in voller Höhe von der Metis-Stiftung gesponsert.

Die Metis-Stiftung zur Förderung der Naturwissenschaften und der bildenden Künste fördert Projekte, welche die Ausbildung an Schulen, Universitäten und Hochschulen in den Bereichen Naturwissenschaften und Kunst verbessern und das Interesse junger Menschen an diesen Bereichen weckt. Die Metis-Stiftung unterstützt talentierte Naturwissenschaftler und Künstler und fördert im Einzelfall interessante Kunstprojekte und naturwissenschaftliche Forschungsprojekte (05.08.2019; <https://www.metis-stiftung.de/über-metis/>)

Die Gesamtkosten belaufen sich auf maximal 1.500 Euro, wobei 600 Euro Preisgelder eingeplant sind: 200€ für den 1.Platz, 150€ für den 2.Platz, 100€ für den 3.Platz. Ein Sonder- sowie Publikumspreis ist mit jeweils 75€ dotiert.

Der Sonderpreis wird nach besonderen Kriterien vergeben (z.B. nach honorierungswürdiger künstlerischer Darstellung in Relation zum Alter). Der Publikumspreis wird anhand der Stimmzettel des Publikums vergeben.

Die Jury besteht aus der Gewinnerin des vergangenen Jahres (Katja Kokitsch), einem lokalen Künstler (Peter Stock) und einem/einer von Schülerinnen und Schülern nominierten Kunstlehrer/Kunstlehrerin (die Wahl steht noch aus).

Weltkindertag (22.09.2019)

Am 22.09.2019 findet in der Zeit von 11 - 17 Uhr im Bornheimer Franz-Farnschläder-Stadion, Wallrafstraße ein großes Fest aus Anlass des Weltkindertags statt. Zielgruppe der Veranstaltung sind Kinder, Jugendliche und Eltern. Das Motto des Festes lautet: "Wir Kinder haben Rechte." Organisiert wird das Fest von der Stadt Bornheim, Amt für Kinder Jugend und Familien, Abteilung Jugendpflege (Organisatorin: Frau Cimpean) Das Kinder- und Jugendparlament wird auch bei dieser Veranstaltung mitwirken.

Fußballturnier

Das Kinder- und Jugendparlament wird sich in diesem Jahr an der jährlich stattfindenden Kooperationsveranstaltung „Soccer by Night“ im Herbst beteiligen. Zu dem Veranstalterkreis zählen: Der Bornheimer JugendTreff, das Stadtteilbüro Bornheim, Streetwork Bornheim und das mobile Jugendangebot des Ev. Kinder- und Jugendreferates „Jugendkulturbus 1237“.